

**KONTRIBUSI KEMATANGAN BERAGAMA TERHADAP MODERASI
BERAGAMA PADA MAHASISWA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
ANTASARI BANJARMASIN**

SKRIPSI

**OLEH:
AKHMAD HENDRA HARIANTO**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
BANJARMASIN
2024**

**KONTRIBUSI KEMATANGAN BERAGAMA TERHADAP MODERASI
BERAGAMA PADA MAHASISWA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
ANTASARI BANJARMASIN**

SKRIPSI

Diajukan kepada Fakultas Ushuluddin dan Humaniora
sebagai salah satu syarat memperoleh gelar
sarjana Psikologi

OLEH:

**Akhmad Hendra Harianto
NIM. 190103040023**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
FAKULTAS USHULUDDIN DAN HUMANIORA
PROGRAM STUDI PSIKOLOGI ISLAM
BANJARMASIN
2024**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Akhmad Hendra Harianto
NIM : 190103040023
Tempat/Tgl. Lahir : Bagendang Hilir, 23 Agustus 2001
Program Studi : Psikologi Islam
Fakultas : Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari
Banjarmasin

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang berjudul “Kontribusi Kematangan Beragama terhadap Moderasi Beragama pada Mahasiswa UIN Antasari” adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa skripsi ini bukan hasil karya asli saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku.

Banjarmasin, 10 Desember 2024

Yang membuat pernyataan,
Tanda tangan

A 10,000 Indonesian Rupiah banknote is shown with a signature over it. The banknote features the Garuda Pancasila emblem and the text 'SEPULUH RIBU RUPIAH', '10000', 'REPUBLIC OF INDONESIA', and 'METERAI TERBUKA'. The serial number 'CF300ALX117166092' is visible at the bottom left of the note.

Akhmad Hendra Harianto

BUKTI BEBAS PLAGIASI



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI BANJARMASIN
FAKULTAS USHULUDDIN DAN HUMANIORA
PROGRAM STUDI PSIKOLOGI ISLAM**

Jalan Pandarapan Guntung Manggis Landasan Ulin Banjarbaru Kode Pos 70732
Website: www.pi.uin-antasari.ac.id; Email: psikologi.islam@uin-antasari.ac.id

Surat Keterangan Lulus Uji Plagiasi

Nomor: 962/Un.14/III.3/PP.00.9/05/2024

Ketua Program Studi Psikologi Islam menerangkan bahwa karya ilmiah:

Nama : Akhmad Hendra Harianto
NIM : 190103040023
Prodi : Psikologi Islam
Jenis Karya Ilmiah : Skripsi
Judul Karya Ilmiah : Kontribusi Kematangan Beragama terhadap Moderasi Beragama pada Mahasiswa Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin

Telah dinyatakan **Lulus Uji Plagiasi** menggunakan Turnitin dengan Persentase sebagaimana terlampir.

Demikian surat keterangan lulus uji plagiasi ini dibuat, agar dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Banjarmasin, 12 Mei 2024



n. Ketua Prodi Psikologi Islam,
Sekretaris,

Musfichin, M.A
Musfichin, M.A

PERSETUJUAN SKRIPSI

**KONTRIBUSI KEMATANGAN BERAGAMA TERHADAP MODERASI
BERAGAMA PADA MAHASISWA UNIVERSITAS NEGERI ISLAM
ANTASARI BANJARMASIN**

Dipersembahkan dan disusun oleh:

Akhmad Hendra Harianto
NIM. 190103040023

Telah disetujui oleh Dosen Pembimbing untuk
dapat diajukan kepada Tim Penguji

Pembimbing I



Dr. Akhmad Sagir, M.Ag
NIP. 197112171996031001

Pembimbing II



Imadduddin, MA, M.Kes
NIP. 198209252015031004

Mengetahui,
Ketua Program Studi Psikologi Islam



Dra. Mulyani, M.Ag
NIP 196810101994032004

PENGESAHAN SKRIPSI






**KONTRIBUSI KEMATANGAN BERAGAMA TERHADAP MODERASI
BERAGAMA PADA MAHASISWA UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
ANTASARI BANJARMASIN**

Dipersembahkan dan disusun oleh:

Akhmad Hendra Harianto
190103040023

Telah Diujikan pada Tim Penguji
Pada: Hari Rabu, Tanggal 5 Juni 2024

Tim Penguji

Nama	Tanda Tangan
1. Drs. H. Arni, M.Fill.I (Ketua)	1. 
2. Musfichin, M.A (Penguji I)	2. 
3. Dr. Akhmad Sagir, M.Ag (Penguji II)	3. 
4. Imadduddin, M.A, M.Kes (Penguji III)	4. 
5. Sarihat, M.A (Notulis)	5. 

Mengetahui,
Dekan Fakultas Ushuluddin dan Humaniora
UIN Antasari Banjarmasin



Dr. Dzikri Nirwana, M.Ag
NIP 197812272003121002

ABSTRAK

Akhmad Hendra Harianto: 190103040023. *Kontribusi Kematangan Beragama terhadap Moderasi Beragama pada Mahasiswa Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.* Pembimbing (I) Dr. Akhmad Sagir, M.Ag dan pembimbing (II) Imadduddin, MA, pada Program Studi Fakultas Ushuluddin dan Humaniora Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. 2024.

Kata Kunci: Kematangan Beragama, Moderasi Beragama, Mahasiswa.

Moderasi beragama merupakan isu yang cukup mencuat dan hangat dibicarakan dalam dekade ini. Apalagi saat ini, kebhinekaan Indonesia sedang diuji, di mana sekelompok orang mengekspresikan pandangan agama ekstrim atas nama agama, tidak hanya di media sosial tetapi juga di jalanan. Maraknya kasus intoleran dan polemik yang terjadi menjadikan moderasi beragama ini sebagai jawaban atas masalah tersebut. Tujuan dari penelitian ini, yaitu (1) mengidentifikasi tingkat kematangan beragama mahasiswa UIN Antasari, (2) mengidentifikasi tingkat moderasi beragama mahasiswa UIN Antasari, (3) menganalisa kontribusi antara kematangan beragama terhadap sikap moderasi beragama pada mahasiswa UIN Antasari.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jenis penelitian korelasional. Teknik analisis yang digunakan ialah korelasi pearson. Populasi yang digunakan dalam penelitian ini ialah mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin Angkatan 2021. Teknik *sampling* yang digunakan ialah *proportional sampling* dengan sampel yang diambil berjumlah 235 orang.

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu: 1) Mayoritas kematangan beragama mahasiswa berada di tingkat sedang yaitu 71,9%. 2) Mayoritas moderasi beragama mahasiswa berada di tingkat sedang sebesar 64,3%. 3) Terdapat hubungan positif dan rendah antara variabel kematangan beragama dan moderasi beragama, dengan nilai signifikansi $0,00 < 0,05$. Hasil Tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi kematangan beragama pada mahasiswa, maka semakin tinggi pula moderasi beragama pada diri mahasiswa. Begitu pula sebaliknya, semakin rendah kematangan beragama mahasiswa maka semakin rendah pula moderasi beragama pada diri mahasiswa.

MOTTO

“Sesungguhnya beserta kesulitan ada kemudahan.”

(Q.S. Al-Insyirah, 94: 6)

KATA PERSEMBAHAN

Segala Puji bagi Allah SWT, Yang Maha Kuasa, Maha Pengasih, Maha Penyayang, Maha Pemurah, dan Maha Mendengar. Puji Syukur saya panjatkan kepada Allah SWT. Yang telah memberikan kesehatan, keselamatan, kelancaran, dan kemudahan kepada saya hamba-Nya dari saya dilahirkan ke dunia dan membantu saya menyelesaikan perkuliahan saya dari semester awal hingga selesailah tugas akhir penelitian ini.

Dalam menyelesaikan proses demi prosesnya tentu bukanlah hal yang mudah bagi saya, namun berkat do'a dan dukungan dari orang-orang baik akhirnya tugas akhir penelitian skripsi ini telah berhasil saya selesaikan. Dengan ini, saya ucapkan terima kasih banyak kepada diri saya sendiri yang telah mampu bertahan dan tidak menyerah sehingga skripsi ini dapat saya selesaikan walaupun dengan banyak kekurangan.

Skripsi ini saya persembahkan sebagai tanda bukti kepada orang tua tercinta, seluruh keluarga yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu. Terima kasih atas do'a dan dukungan yang telah diberikan kepada saya.

Untuk dosen pembimbing saya yang sudah membantu dan membimbing saya dalam menyelesaikan skripsi ini, penelitian ini tidak akan selesai tanpa masukan serta arahan Bapak dan Ibu. Untuk sahabat dan teman-teman yang selalu memberi dukungan dan memberikan semangat kepada saya untuk menyelesaikan skripsi ini.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ وَالصَّلَاةُ وَالسَّلَامُ عَلَى أَشْرَفِ الْأَنْبِيَاءِ وَالْمُرْسَلِينَ سَيِّدِنَا وَمَوْلَانَا مُحَمَّدٍ
وَعَلَى آلِهِ وَصَحْبِهِ أَجْمَعِينَ، أَمَّا بَعْدُ

Alhamdulillah segala puji dan syukur selalu saya panjatkan kepada Allah Swt, yang mana atas berkat rahmat dan karunia-Nya lah saya dapat menyelesaikan skripsi saya yang berjudul “Kontribusi Kematangan Beragama terhadap Moderasi Beragama pada Mahasiswa UIN Antasari” dengan segala kelancaran dan kemudahan yang saya rasakan dalam proses pengerjaannya. Tak lupa sholawat serta salam kepada junjungan nabi besar Muhammad SAW, sahabat, kerabat, dan pengikut beliau hingga akhir zaman.

Dalam segala proses yang telah saya kerjakan, bantuan dari banyak pihak baik dalam bentuk bimbingan, memotivasi, memberikan semangat, diskusi, memberikan informasi, membantu memperbaiki kesalahan, membantu dalam segi material, dan membantu memberikan saran-saran yang bermanfaat sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Maka dari itu, saya ingin mengucapkan terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Mujiburrahman, M.A selaku Rektor UIN Antasari Banjarmasin yang telah mengizinkan dan menerima saya sehingga saya dapat berkuliah di kampus islami yang luar biasa.

2. Bapak Dr. Dzikri Nirwana, M.Ag selaku Dekan Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin yang telah berkenan menerima dan menyetujui judul skripsi ini.
3. Ibu Dra. Mulyani, M.Ag selaku Ketua Jurusan Psikologi Islam yang selalu memberikan semangat serta dorongan dalam pembuatan skripsi ini, banyak motivasi, pengalaman, saran, dan pembelajaran yang luar biasa, yang tidak akan saya temukan di luar yang beliau berikan dengan penuh kasih sayang.
4. Bapak Musfichin, M.A selaku Sekretaris Jurusan Psikologi Islam, mohon maaf banyak merepotkan terutama dalam urusan surat menyurat, dan terima kasih atas apa yang telah bapa berikan.
5. Bapak Dr. Akhmad Sagir, M.Ag selaku pembimbing akademik dan pembimbing skripsi 1, mohon maaf banyak merepotkan terutama ketika bimbingan, dan terima kasih atas apa yang telah bapa berikan.
6. Bapak Imadduddin, M.A selaku pembimbing skripsi 2, mohon maaf banyak merepotkan terutama ketika bimbingan, dan terima kasih atas apa yang telah bapa berikan baik saran maupun arahan-arahan dalam pembuatan skripsi ini.
7. Bapak Syaiful Hadi, S.IP., MA dan Bapak Riza Saputra, MA selaku Professional Judgment pada skala yang saya buat. Terima Kasih atas bantuan yang telah bapak diberikan kepada saya, karena kalian saya bisa menyelesaikan pembuatan instrument penelitian ini dengan lancar.

8. Seluruh dosen psikologi yang sangat banyak memberikan saya ilmu, pengalaman, dan pembelajaran yang luar biasa selama saya menempuh perkuliahan di UIN Antasari Banjarmasin.
9. Untuk keluarga, terutama untuk kedua orang tua, adik, kakek, nenek, paman-paman, bibi-bibi, dan sepupu-sepupu saya yang selalu memberikan *support* atas apa yang saya lakukan, selalu mendoakan yang terbaik untuk saya. Saya bersyukur dilahirkan dikeluarga ini.
10. Untuk teman-teman kos saya, Muhammad Rafiqurrahman, Muhammad Syahrullah, Filahul Akmal, dan Amir Miftahul Yassar, maaf jika diri ini banyak merepotkan. Terima kasih telah menemani hari-hari saya ketika merantau untuk berkuliah serta bantuan-bantuan yang telah diberikan. Hari-hari selalu senang bersama mereka.
11. Untuk Ahmad Zaki Ahda, Wahyu, M. Hidayatullah, Rahmad Nisfi Azwar, Ahmad Rifki El Ikhwani, M. Zamzamil Muqarrabin, dan teman laki-laki saya lainnya di Psikologi Islam, mohon maaf jika diri saya banyak merepotkan. Terima kasih atas bantuannya dan juga telah mau berteman serta mengisi hari hari saya selama berkuliah di UIN Antasari.
12. Untuk Husna Amalia Rahmi, Tiriyakut, Sariyanti, Rizqiatul Khair, Jamilah, Dewi Mulyana Ramadani Yanti, Siti Maisarah, Zahra Azkiya, Sinta Nurwaqiah, dan teman-teman perempuan saya lainnya di Psikologi Islam, mohon maaf jika terdapat kesalahan dalam perkataan dan perbuatan saya serta juga banyak merepotkan kalian. Terima kasih telah mau berteman dengan saya dan banyak membantu saya.

13. Seluruh pihak yang telah membantu sejak awal perkuliahan sampai selesai. Serta teman-teman saya yang lainnya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, terima kasih dan maaf jika diri ini telah banyak merepotkan.

Sekali lagi terima kasih yang sebanyak-banyaknya, untuk segala orang dan hal yang terlibat, saya menikmati dan bersenang-senang dengan perkuliahan. Semoga apa yang kalian lakukan dan berikan Allah balas dengan limpahan berkah yang tak terhingga. Saya menyadari skripsi saya masih banyak memiliki kekurangan dan kesalahan dalam penulisannya. Oleh karena itu saya mengharap untuk kritik dan saran yang dapat membuat skripsi saya lebih baik, dan dapat bermanfaat khususnya dalam bidang Psikologi dan pendidikan. Semoga skripsi ini dapat mendatangkan kebaikan dan keberkahan baik untuk saya maupun bagi pembacanya.

Banjarmasin, 10 Mei 2024

Penulis

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA

Transliterasi kata Arab ke dalam huruf Latin dalam skripsi ini berpedoman pada Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Tanggal 22 Januari 1988 Nomor 157/1987 dan 0593/1987.

I. Konsonan tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	Alif	tidak dilambangkan	tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	ta'	T	Te
ث	s\ a'	s\	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	h\ a'	h\}	ha (dengan titik di bawah)
خ	kha'	Kh	ka dan ha
د	Dal	D	De
ذ	z\ al	z\	zet (dengan titik di atas)
ر	ra'	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	es dan ye
ص	s\ ad	s\}	es (dengan titik di bawah)
ض	d\ ad\}	d\}	de (dengan titik di bawah)
ط	t\ a'	t\}	te (dengan titik di bawah)
ظ	z\ a'	z\}	zet (dengan titik di bawah)
ع	'ain	'	koma terbalik di atas

غ	Gain	G	Ge
ف	fa'	F	Ef
ق	Qaf	Q	Qi
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	'el
م	Mim	M	'em
ن	Nun	N	'en
و	Waw	W	We
ه	ha'	H	Ha
ء	Hamzah	`	Apostrof
ي	ya'	Y	Ye

II. Konsonan rangkap karena syaddah ditulis rangkap

مُتَكَبِّر	Ditulis	<i>mutakabbir</i>
الْقُدُوس	Ditulis	<i>al-qudu>s</i>

III. Ta' marbutah di akhir kata

a. Bila dimatikan ditulis *h*

جَامِعَة	Ditulis	<i>ja>mi'ah</i>
مَكْتَبَة	Ditulis	<i>maktabah</i>

(ketentuan ini tidak diperlukan untuk kata-kata Arab yang sudah terserap dalam bahasa Indonesia, seperti salat, surat, ayat, zakat dan zebagainya, kecuali bila dikehendaki lafal aslinya).

b. Bila diikuti dengan kata sandang 'al' serta bacaan kedua terpisah, maka ditulis dengan *h*

الْمَكْتَبَة الْجَمِيلَة	Ditulis	<i>al-maktabah al-jami>lah</i>
--------------------------	---------	-----------------------------------

IV. Vokal pendek

◌َ	Fathah	ditulis	A
◌ِ	Kasrah	ditulis	I
◌ُ	Dammah	ditulis	U
شكر	Fathah	ditulis	Syakara
قرأ	Kasrah	ditulis	quri'a
ينطق	Dammah	ditulis	yant}iqu

V. Vokal panjang

1	fathah + alif كاملة	ditulis ditulis	<i>a></i> <i>ka>milah</i>
2	fathah + ya mati صلى	ditulis ditulis	<i>a></i> <i>s}alla></i>
3	kasrah + ya mati شديد	ditulis ditulis	<i>i></i> <i>syadi>d</i>
4	dammah + wawu mati صدور	ditulis ditulis	<i>u></i> <i>s}udu>r</i>

VI. Vokal rangkap

1	fathah + ya mati رويد	ditulis ditulis	Ai <i>Ruwaidun</i>
2	fathah + wawu mati و فرعون ذي الأوتاد	Ditulis Ditulis	Au <i>wa fir'auna z}i al-auta>d</i>

VII. Vokal pendek yang berurutan dalam satu kata dipisahkan dengan apostrof

أَنْتُمْ أَشَدُّ خُلُقًا	Ditulis	<i>a'antum asyaddu khalqan</i>
--------------------------	---------	--------------------------------

VIII. Kata sandang alif+lam

a. Bila diikuti huruf *Qamariyyah*

القران	Ditulis	<i>al-Qur'a>n</i>
الكتاب	Ditulis	<i>al-kita>b</i>

b. Bila diikuti huruf *Syamsiyyah* ditulis dengan diidgamkan

الصبح	Ditulis	<i>as}-s}ubh}u</i>
الساهرة	Ditulis	<i>as-sa>hirah</i>

IX. Penulisan Kata-Kata Dalam Rangkaian Kalimat

Ditulis menurut bunyi atau pengucapannya dengan menulis penulisannya

بر الوالدين	Ditulis	<i>birru al-wa>lidaini</i>
إذا الشمس	Ditulis	<i>Iz\ a asy-syamsu</i>

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	ii
BUKTI BEBAS PLAGIASI	iii
PERSETUJUAN SKRIPSI.....	iv
PENGESAHAN SKRIPSI.....	v
ABSTRAK	vi
MOTTO	vii
KATA PERSEMBAHAN.....	viii
KATA PENGANTAR.....	ix
PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA	xiii
DAFTAR ISI.....	xvii
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR BAGAN.....	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	10
C. Tujuan Penelitian.....	10
D. Signifikansi Penelitian	10
E. Definisi Operasional.....	11
F. Penelitian Terdahulu.....	13
G. Hipotesis Penelitian.....	20
H. Sistematika Penulisan	20
BAB II KAJIAN TEORI DAN KERANGKA PIKIR.....	22
A. Kematangan Beragama	22
1. Definisi Kematangan Beragama	22
2. Aspek Kematangan Beragama	23
3. Faktor yang mempengaruhi Kematangan Beragama	26
4. Ciri Orang yang Matang dalam Beragama.....	27
5. Kematangan Beragama dalam Perspektif Islam	30
B. Moderasi Beragama	33
1. Definisi Moderasi Beragama	33
2. Aspek Moderasi Beragama	35
3. Faktor yang mempengaruhi Moderasi Beragama	37
4. Karakteristik Orang yang Moderat dalam Beragama.....	38
5. Moderasi Beragama dalam Perspektif Islam.....	39
C. Kerangka Pikir	41
BAB III METODE PENELITIAN	44
A. Jenis dan Pendekatan Penelitian.....	44

B. Variabel Penelitian	44
C. Lokasi Penelitian	45
D. Populasi dan Sampel Penelitian	45
E. Data dan Sumber Data	47
F. Teknik Pengumpulan Data	48
G. Teknik Analisis Data	52
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	54
A. Lokasi Penelitian	54
B. Alur Penelitian	56
C. Hasil Uji Instrumen	57
D. Hasil Analisis dan Interpretasi Data	60
E. Pembahasan	72
F. Keterbatasan	82
BAB V Penutup	83
A. Kesimpulan	83
B. Rekomendasi	84
DAFTAR PUSTAKA.....	86
LAMPIRAN-LAMPIRAN	90
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	145

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1	Pembagian Jumlah Mahasiswa Angkatan 2021.....	46
Tabel 3.2	Pembagian Sampel Proporsional	47
Tabel 3.3	Kategori Nilai Skor Kematangan Beragama	49
Tabel 3.4	Blueprint Skala Kematangan Beragama	49
Tabel 3.5	Kategori Nilai Skor Moderasi Beragama.....	51
Tabel 3.6	Blueprint Skala Moderasi Beragama	51
Tabel 4.1	Nilai Koefisien Aitem Moderasi Beragama.....	59
Tabel 4.2	Blueprint Skala Moderasi Beragama setelah Try Out	59
Tabel 4.3	Hasil Uji Reliabilitas.....	60
Tabel 4.4	Deskripsi Responden Berdasarkan Usia	60
Tabel 4.5	Deskripsi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	61
Tabel 4.6	Deskripsi Responden Berdasarkan Fakultas.....	61
Tabel 4.7	Analisis Deskriptif	62
Tabel 4.8	Analisis Data Tingkat Variabel Kematangan Beragama	63
Tabel 4.9	Analisis Data Variabel Kematangan Beragama berdasarkan Jenis Kelamin.....	64
Tabel 4.10	Analisis Data Variabel Kematangan Beragama berdasarkan Fakultas	64
Tabel 4.11	Analisis Data Tingkat Variabel Moderasi Beragama	66
Tabel 4.12	Analisis Data Variabel Moderasi Beragama berdasarkan Jenis Kelamin.....	66
Tabel 4.13	Analisis Data Variabel Moderasi Beragama berdasarkan Fakultas.	67
Tabel 4.14	Uji Normalitas.....	69
Tabel 4.15	Uji Linieritas	70
Tabel 4.16	Uji Korelasi.....	71
Tabel 4.17	Interpretasi Koefisien Korelasi	71
Tabel 4.18	Hasil Analisis Determinan	72

DAFTAR BAGAN

Bagan 2.1 Kerangka Pikir	43
--------------------------------	----

DAFTAR LAMPIRAN

Kuisisioner Penelitian (<i>Try Out</i>).....	91
Tabulasi Data Responden Moderasi Beragama (<i>Try Out</i>).....	93
Uji Validitas	94
Uji Reliabilitas	95
Kuisisioner Penelitian	96
Tabulasi Data Penelitian	101
Output Analisis Statistik	117
Output Analisis Statistik Kematangan Beragama	117
Output Analisis Statistik Moderasi Beragama	117
Output Uji Normalitas dan Uji Linearitas	118
Output Uji Korelasi Pearson	119
Output Uji Koefisien Determinasi	119
Surat Keterangan Seminar Proposal.....	120
Surat Keterangan Perubahan Judul	122
Surat Keterangan Profesional Judgement	123
Surat Permohonan Data.....	129
Surat Izin Riset.....	130
Surat Selesai Riset.....	131
Kartu Konsultasi Skripsi	132
Dokumentasi	143
Daftar Riwayat Hidup	145